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H. INTEGRANTES DEL AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL  
DE GUADALAJARA. 
PRESENTES. 
 

En cumplimiento a lo establecido en el artículo 110 fracción VIII 

del Código de Gobierno del Ayuntamiento de Guadalajara, que 

establece que, los presidentes de las Comisiones Edilicias tienen 

la obligación de presentar al Ayuntamiento un informe anual 

pormenorizado de las actividades realizadas por la comisión 

edilicia que preside se integra el segundo informe anual de la 
Comisión Edilicia de Centro, Barrios Tradicionales y 
Monumentos. 
 
Fueron desahogadas de la sexta a la doceava sesión ordinaria de 

la Comisión Edilicia de Centro, Barrios Tradicionales y 

Monumentos  en los días 30 de septiembre; 30 de octubre; 28 de 

noviembre del 2019; así como el 27 de enero; 2 de marzo, y 12 de 

agosto del 2020 respectivamente. 

 
SÉPTIMA SESIÓN DE LA COMISIÓN EDILICIA DE CENTRO, BARRIOS 

TRADICIONALES Y MONUMENTOS. 
 
El día 30 de septiembre de 2019 a las 10:00 horas se llevó a cabo 

LA SÉPTIMA SESIÓN DE LA COMISIÓN EDILICIA DE CENTRO, 

BARRIOS TRADICIONALES Y MONUMENTOS, en el Mezzanine 

Miguel de Ibarra, dentro del inmueble ubicado en Hidalgo 400 

zona Centro, Guadalajara, Jalisco, con la asistencia de los 

siguientes regidores: José de Jesús Hernández Barbosa, Eva 
Araceli Avilés Álvarez, Hilario Alejandro Rodríguez Cárdenas, 
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Miguel Zárate Hernández, Rosalío Arredondo Chávez, y Luis 
Cisneros Quirarte, donde se presentó: 

 

• Solicitar a los miembros de la comisión la realización de una 

iniciativa en forma conjunta, que contenga un proyecto de 

modernización y actualización para la iluminación arquitectónica 

de edificios con valor patrimonial en el Centro Histórico. 

• Dar cuenta de la mesa de trabajo de esculturas y monumentos 

para su restauración y conservación. 

 

OCTAVA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE 
CENTRO, BARRIOS TRADICIONALES Y MONUMENTOS 

El día 30 de octubre de 2019 a las 12:00 horas se llevó a cabo la 

sesión, en el Mezzanine Miguel de Ibarra, ubicado en Hidalgo 400 

zona Centro, Guadalajara, Jalisco, con la asistencia de los 

siguientes regidores: José de Jesús Hernández Barbosa, Eva 
Araceli Avilés Álvarez, Hilario Alejandro Rodríguez Cárdenas, 
Rosalío Arredondo Chávez y Luis Cisneros Quirarte,  en esta 

Comisión se presentaron los siguientes temas: 

• Turno 239/18 relativo a la iniciativa de la entonces Regidora 

Livier del Carmen Martínez Martínez que tiene por objeto “Emitir 

su opinión y en su caso propongan la corrección de la estatua de 

José Gerardo Murillo Coronado “El Dr. Atl.” 

 

• Oficio sin número de parte de la Jefatura de Gabinete de 

fecha 23 de Octubre del presente año, el cual nos remite una 

petición ciudadana suscrita por el Mtro. Alejandro Sierra Peón, 

Presidente del Colegio de Economistas del Estado de Jalisco, 
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solicitando sea designado un parque público con el propósito de 

que sea instaurado con el nombre “Parque de los Economistas”. 
 

 

NOVENA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE 

CENTRO, BARRIOS TRADICIONALES Y MONUMENTOS. 

El día 28 de noviembre de 2019 a las 13:00 horas se llevó a cabo 

la sesión en el Mezzanine Beatriz Hernández, ubicado en Hidalgo 

400 zona Centro, Guadalajara, Jalisco, con la asistencia de los 

siguientes regidores: José de Jesús Hernández Barbosa, Eva 
Araceli Avilés Álvarez, Hilario Alejandro Rodríguez Cárdenas, 
Rosalío Arredondo Chávez, Luis Cisneros Quirarte y Miguel 
Zárate Hernández, en esta sesión se contó con la presencia de la 

Comisión de Hacienda Pública como coadyuvante, en donde 

asistieron los regidores: Claudia Gabriela Salas Rodríguez, 
Rosalío Arredondo Chávez, Hilario Alejandro Rodríguez 
Cárdenas, Patricia Guadalupe Campos Alfaro, Miguel Zárate 
Hernández; donde se presentaron los siguientes temas: 

 

• Recibir propuestas para un plan de trabajo en conjunto como 

resultado de la Reunión de trabajo realizada el día 27 de 

Noviembre en conjunto con la Secretaria de Cultura del Estado de 

Jalisco en los aspectos normativos para la preservación de los 

monumentos que son Patrimonio de la Ciudad. 

 

• Turno número 262/2019 Iniciativa del Regidor Miguel Zárate, 

para la reinstalación del Monumento del Charro. En coadyuvancia 

con Hacienda Pública 
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DÉCIMA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE 

CENTRO, BARRIOS TRADICIONALES Y MONUMENTOS  
 
El día 27 de enero de 2020 a las 13:00 horas se llevó a cabo la 

sesión en el Mezzanine Miguel de Ibarra, ubicado en Hidalgo 400 

zona Centro, Guadalajara, Jalisco, con la asistencia de los 

siguientes regidores: José de Jesús Hernández Barbosa, Eva 
Araceli Avilés Álvarez, Hilario Alejandro Rodríguez Cárdenas, 
Rosalío Arredondo Chávez, Luis Cisneros Quirarte y Miguel 
Zárate Hernández. 
Donde se presentaron los siguientes temas: 

• Presentación de Proyectos del Primer trimestre 2020 del 

Patronato del Centro Histórico a cargo de su Director Licenciado 

Manuel Vega Ventura. 

 

 

• Presentación de los proyectos culturales 2020 para el 

Centro Histórico de Guadalajara a cargo de la Licenciada Violeta 

Parra García, Directora de Cultura del Gobierno Municipal de 

Guadalajara. 

 

 
ONCEAVA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA 
DE CENTRO, BARRIOS TRADICIONALES Y MONUMENTOS  
 
El día 2 de marzo de 2020  a las 13:00 horas se llevó a cabo la 

sesión en el Mezzanine Miguel de Ibarra, ubicado en Hidalgo 400 

zona Centro, Guadalajara, Jalisco, con la asistencia de los 

siguientes regidores: José de Jesús Hernández Barbosa, Eva 
Araceli Avilés Álvarez, Hilario Alejandro Rodríguez Cárdenas, 
Rosalío Arredondo Chávez, Jesús Eduardo Almaguer Ramírez 
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y Miguel Zárate Hernández. Donde se presentaron los siguientes 

temas:  

 

• Presentación de los proyectos en materia de turismo 2020 

para el Centro Histórico de Guadalajara a cargo de la Licenciada 

Lorena Velázquez Guerrero, Directora de Turismo del Gobierno 

Municipal de Guadalajara. 

 

• Informe del proceso llevado a cabo para otorgar el premio 

anual de fincas con valor patrimonial del año 2020 a cargo del 

Director del Patronato del Centro Histórico Licenciado Manuel 

Vega Ventura. 

 

• Presentación del plan anual de la Comisión de Centro, 

Barrios Tradicionales y Monumentos. 

 

DOCEAVA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA 
DE CENTRO, BARRIOS TRADICIONALES Y MONUMENTOS  
 
El día 21 de agosto de 2020  a las 12:00 horas se llevó a cabo la 

sesión en el Anexo a Cabildo, ubicado en Hidalgo 400 zona 

Centro, Guadalajara, Jalisco, con la asistencia de los siguientes 

regidores: José de Jesús Hernández Barbosa, Eva Araceli 
Avilés Álvarez, Hilario Alejandro Rodríguez Cárdenas, Rosalío 
Arredondo Chávez, Luis Cisneros Quirarte y Miguel Zárate 
Hernández. Donde se presentó el siguiente tema: 

 

• Iniciativa de parte del Regidor Jesús Hernández Barbosa la 
cual tiene por objeto mandar un atento y respetuoso exhorto al 
Gobernador del Estado Ingeniero Enrique Alfaro Ramírez, con el 
objeto de que, contemple y considere el cambio de nombre de la 
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estación de la línea tres del tren Ligero denominada 
“Independencia” por la de “San Francisco”. 

 

 

COMUNICACIONES RECIBIDAS: 
 

1. Oficio CHDG202001/006 que suscribe el Lic. Manuel Vega 

Ventura, Director General del Patronato del Centro Histórico 

de Guadalajara, donde nos extiende la invitación para 

asistir a la inauguración del programa “Conoce la Historia 

del a Ciudad” el día martes 14 de enero de 2020.  

 

2. Oficio CDECD/DPSM/069/2020 que suscribe el Ing. Juan 

Manuel Munguía Méndez, Coordinador General de 

Desarrollo Económico y Combate a la Desigualdad del 

Ayuntamiento de Guadalajara, donde nos extiende la 

invitación para asistir al evento de Graduación de las 

beneficiarias del programa social “Hecho por Mujeres en 

Guadalajara” el día 24 de enero de 2020.  

 

3. Oficio SDPIE/035/01/2020 que suscribe el Dr. Miguel Ángel 

Andrade Ramos, director General de Servicios Públicos 

Municipales del Ayuntamiento de Guadalajara, donde nos 

extiende la invitación para asistir a la inauguración de la 

1ra. Feria del a Salud 2020 el día 31 de enero de 2020.  

 

4. Oficio CGDECD/DPSM/176/2020 que suscribe el Ing. Juan 

Manuel Munguía Méndez, Coordinador General de 

Desarrollo Económico y Combate a la Desigualdad del 

Ayuntamiento de Guadalajara, donde nos extiende la 

invitación para asistir al evento de graduación del 
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diplomado “La mujer y su entorno empresarial” el día 7 de 

febrero de 2020.  

 
 

5. Oficio SDPIE/111/02/2020 que suscribe el Dr. Miguel Ángel 

Andrade Ramos, director General de Servicios Públicos 

Municipales del Ayuntamiento de Guadalajara, donde nos 

extiende la invitación para asistir a la inauguración de la 

2da. Feria del a Salud 2020 el día 2 de marzo de 2020.   

 
 

6. Se Recibió un oficio sin número que suscribe la Lic. Carmen 

Giselle Ochoa Pérez, Presidenta del Consejo Directivo de la 

Barra de Abogadas del Estado de Jalisco A.C., donde nos 

extiende la invitación para asistir a la inauguración del “1er 

Congreso Estatal 2020 Mujeres Transformando” el día 5 de 

marzo de 2020.  

 

Se recibieron los siguientes oficios donde se respalda la iniciativa 

para cambiar de nombre la Estación Independencia de las Línea 3 

del Tren Ligero por el de Estación San Francisco:  

 

7. Prot. 3.332. Que suscribe Fray ángel Gabino Gutiérrez 

Martínez, OFM. Ministro Provincial de la Provincia 

Franciscana de los Ss. Francisco y Santiago en México, 

A.R. del día 4 de agosto de 2020. 

 

8. Oficio sin número que suscribe la Lic. Ana Luz García 

Calleja, Presidenta de la Asociación de Empresarios del 

Centro Histórico, del día 5 de agosto de 2020.  
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9. Oficio sin número que suscribe el Lic. Víctor Javier Zétter 

Hajje, Delegado Centro Histórico de la Cámara de 

Comercio de Guadalajara, del día 6 de agosto de 2020.  

 
10. Oficio sin número que suscribe la Lic. Martha Vallejo 

Macías, Presidenta de la Asociación Civil Amigos del Paseo 

Fray Antonio Alcalde, del día 11 de agosto de 2020.  

 
11. Oficio sin número que suscriben la Mtra. Berenice del Rayo 

Castro, Presidenta del Consejo Social Mexicaltzingo, 

Martha Yolanda Preciado Pérez, Presidenta del Consejo 

Social del Barrio de las 9 Esquinas, Hugo Hernández de 

Alba, Presidente del Consejo Social del Barrio de Analco y 

Cornelio Velázquez Estrada, Presidente del Consejo Social 

de la colonia Las Conchas y San Carlos, del día 11 de 

agosto.  

 
12. Oficio sin número que suscribe Luis Enrique Flores Díaz, 

Presidente de la Unión de Comerciantes de Autopartes 5 de 

Febrero, del día 20 de agosto de 2020.  

 
13. Oficio sin número que suscribe el SR. Cango. Luis Enrique 

Silva Álvarez, Vicario Episcopal de la Arquidiócesis de 

Guadalajara, Vicaría Episcopal del Santuario de 

Guadalupe, del día 20 de agosto de 2020.  

 
14. Oficio CDHDG2020/08/191 que suscribe el Lic. Manuel 

Vega Ventura, Director General del Patronato del Centro 

Histórico de Guadalajara, del día 20 de agosto de 2020.  

 
15.  Oficio sin número que suscribe Nora Salinas Godínez Ruiz, 

Representante de los vecinos Alcalde Barranquitas y 
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Blanca Perla Briseño Segura, Representante de los 

Comercios Alcalde Barranquitas, del día 21 de agosto de 

2020.  

 
16.  Oficio sin número que suscribe Salvador Sáenz Guzmán, 

Líder de los comerciantes del Mercado Libertad (San Juan 

de Dios) del día 24 de agosto de 2020.  

 
17. Oficio 1184/2020 que suscribe la Lic. Reyna Ma. Martínez 

Ruvalcaba, Jefe de Oficialía de Partes y Jefatura de 

Gabinete, en el cual remite escrito original signado por los 

C.C. Cango. Rafael González Reynoso, Presidente del 

Cabildo de la Catedral de Guadalajara y por el Cango. 

Pedro Ortega Pelayo, Secretario del Cabildo de la Catedral 

de Guadalajara, referente al cambio de nombre de la 

estación del Tren Eléctrico Urbano de la Línea 3 de 

Guadalajara, de “Independencia” por “San Francisco – 

Aranzazú”, así como la petición de que la estación próxima 

a la Catedral se llame estación “Catedral”. 

 

NOTA:  

Este año calendario se tuvo actividad menor al año pasado, 
debido a la pandemia ocasionada por el Covid 19. Cabe señalar 
que el día 17 de marzo del año en curso el Ayuntamiento de 
Guadalajara dio a conocer la circular DRH/03/2020 mediante la 
cual se establecieron medidas de prevención, protección y 
atención a la contingencia epidemiológica ocasionada por el 
Covid-19, entre las que se establece que toda persona mayor a 60 
años, quienes tengan padecimientos respiratorios, diabetes, 
condiciones de inmunocompromiso, hipertensión y mujeres 
embarazadas o en periodo de lactancia no se deberían de 
presentar a laborar hasta nuevo aviso.  

Posteriormente se emitieron nuevos comunicados donde se 
autorizaba a los regidores y al personal a su cargo a cubrir 
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guardias. Es importante señalar que de mis colaboradores dos de 
ellos son personal de riesgo, de acuerdo a lo establecido en la 
circular DRH/03/2020.  

Asimismo el que suscribe, en calidad de Presidente de la 
Comisión de Centro, Barrios Tradicionales y Monumentos, también 
me encuentro dentro del grupo de riesgo establecido en la citada 
circular DRH/03/2020, por lo que hasta el mes de agosto, una vez 
permitido por las autoridades, se pudieron retomar las sesiones de 
Comisión.  

 
OTRAS ACTIVIDADES DESARROLLADAS 
 

Por lo expuesto anteriormente en este lapso que se pudo laborar 

se mantuvo diálogo constante y permanente con asociaciones de 

la sociedad civil y liderazgos que desarrollan sus actividades en 

torno al Centro Histórico de Guadalajara, como las siguientes: 

  

• Reuniones con la Asociación de Empresarios del Centro 

Histórico y del grupo Unidos por el Centro Histórico de 

Guadalajara, donde se discuten los temas que son 

relevantes para el desarrollo del Centro Histórico.  

 

• Reuniones periódicas con el Patronato del Centro Histórico 

de Guadalajara. 

 
• Asimismo sostuve reuniones con el Presidente de la 

Cámara Nacional de Comercio de Guadalajara y con el 

Presidente de la Canaco Delegación Centro Histórico, para 

sumar y redoblar esfuerzos en torno a los proyectos 

comunes para el Centro Histórico y su afectación debido a 

la pandemia que nos azota.  
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• Sostuve reuniones con el licenciado Ignacio Roberto 

Méndez Garavito, Supervisor Escolar de la Zona 25, la cual 

está conformada por 25 escuelas secundarias ubicadas en 

la Zona Centro de nuestra ciudad. Asimismo fui invitado a 

los Consejos Técnicos de dicha Zona 25 para conocer de 

viva voz de los directores de las distintas secundarias, 

cuáles eran sus problemáticas específicas y coadyuvar a 

resolverlas. 

 

Quedo a sus órdenes para cualquier duda o aclaración. 

 

 
Atentamente; 

Guadalajara, Jalisco. 15 de septiembre de 2020 
 
 
 

José de Jesús Hernández Barbosa 
Regidor Presidente de la Comisión Edilicia de Centro, Barrios 

Tradicionales y Monumentos. 


